

## OBITO

El señor profesor don Maximino Martínez, distinguido botánico mexicano e investigador titular de tiempo completo en el Instituto de Biología, falleció en esta ciudad el día 2 de junio de 1964, a la edad de 76 años.

Su labor docente se inició desde 1910 y sus trabajos en el campo de las ciencias naturales desde 1914, al ingresar al Museo Nacional de Historia Natural y posteriormente a la Dirección de Estudios Biológicos. Formó parte del personal del Instituto de Biología desde el año de 1944 hasta su fallecimiento, y pudo efectuar en él sus trabajos botánicos más señalados, entre los que deben mencionarse los estudios sobre las pináceas y los encinos de México, series monográficas de gran importancia que han merecido ser reimpresas en diversas ocasiones. Sus libros acerca de las plantas útiles y de las plantas medicinales mexicanas, tuvieron también gran aceptación.

Sus trabajos en el campo de la Botánica lo hicieron merecedor de la Medalla al Mérito Forestal que le fue otorgada por la Secretaría de Agricultura y Fomento en 1924. En 1956 se le designó como uno de los 50 botánicos más distinguidos del Continente Americano, al celebrarse el 50 aniversario de la Sociedad Botánica de América. En 1960 actuó como presidente del 1er. Congreso Mexicano de Botánica y se le otorgó una medalla de oro en reconocimiento a sus trabajos científicos.

Su catálogo de nombres vulgares y científicos de plantas mexicanas, fue publicado en 1923 y en los últimos años de su vida se dedicó a preparar la 3a. edición de esta obra, notablemente aumentada y revisada con gran cuidado. Los originales de esta versión fueron entregados, poco antes de su muerte, a la Comisión Editorial de la Universidad Nacional Autónoma de México, para su publicación.

El profesor Martínez era un trabajador incansable y entusiasta, con un conocimiento verdaderamente extraordinario de la botánica y capaz de resolver en forma rápida y acertada cualquier consulta que se le formulara en relación con esta ciencia. Tuvimos en él a un gran colaborador que dio lustre a la Institución con sus contribuciones científicas siempre al día y siempre interesantes.

La Sociedad Botánica de México fue fundada gracias a su esfuerzo, y por fortuna dicha Sociedad pudo consolidarse y continuar con sus actividades en forma constante hasta la fecha.

La desaparición del profesor Martínez, doctor honoris causa de la Universidad Latino Americana de La Habana, Cuba, quien le concedió ese grado desde 1954, ha dejado un hueco difícil de llenar y ha sido motivo de profunda pena para sus compañeros de trabajo y para todas aquellas personas que lo conocieron y lo trataron.

R.L.I.

## OBITO

El día 16 de febrero de 1965 falleció, a los 34 años de edad, la Biól. Srita. Ernestina Coronas Gutiérrez.

La señorita Coronas obtuvo su título profesional en la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México y bien pronto se destacó como maestra entusiasta y capaz; fue, en dicha Facultad, profesora ayudante de bioquímica y posteriormente profesora titular de física biológica.

Era investigadora adjunta de tiempo completo en el Instituto de Biología, adscrita, desde su ingreso al mismo, al Departamento de Bioquímica. Publicó diversos trabajos de índole bioquímica, la mayor parte de ellos relacionados con investigaciones acerca de las ribonucleasas y ácidos nucleicos. Participó

como autora o como co-autora, en congresos científicos nacionales e internacionales y había terminado las investigaciones conducentes a la elaboración de su tesis para obtener el doctorado en biología en la Facultad de Ciencias. Ya muy próxima a graduarse, falleció en forma inesperada, malográndose así una carrera científica brillante en los campos de la investigación y la docencia.

Personalmente, el autor de estas líneas, pierde a una colaboradora de gran capacidad intelectual, de constante entusiasmo en el trabajo y poseedora del espíritu inquisitivo característico del investigador.

Su muerte ha sido hondamente sentida por todos los que a este Instituto pertenecemos.

R. LL.

## OBITO

El día 17 de diciembre de 1964, falleció el doctor Faustino Miranda González, Investigador Titular de Tiempo Completo y Jefe del Departamento de Botánica del Instituto de Biología.

El doctor Miranda nació en Gijón, Asturias, España, en febrero de 1905 y llegó a México en 1941 como Investigador del Departamento de Botánica del Instituto de Biología. Se naturalizó mexicano y desde 1949 hasta 1954 fungió como Director del Instituto Botánico del Estado de Chiapas. Se reincorporó al Instituto de Biología y fue designado Investigador Titular de Tiempo Completo y Jefe del Departamento de Botánica de esta Institución.

Desarrolló importante labor docente en la Facultad de Ciencias de la Universidad y fue también profesor en la Escuela de Ciencias Biológicas del Instituto Politécnico Nacional y de la Escuela Normal Superior.

Perteneció a diversas sociedades científicas como la Sociedad Botánica de México, la American Society of Plant Taxonomists, el Ateneo de Ciencias y Artes de Chiapas y

la Sociedad Mexicana de Historia Natural.

Publicó numerosos trabajos sobre la flora mexicana, la mayor parte de ellos en los Anales del Instituto de Biología y en otras revistas nacionales y en algunas extranjeras.

El doctor Miranda era un botánico muy distinguido, cuyas investigaciones no solamente se limitaban a la taxonomía y a la sistemática sino que abordaban problemas importantes en relación con la ecología vegetal. Fue el autor de algunos libros de texto para uso de estudiantes de enseñanza secundaria y también de artículos de divulgación científica publicados en Chiapas durante su gestión como Director del Instituto Botánico de ese Estado.

Los conocimientos botánicos del doctor Miranda eran extraordinariamente amplios y sostuvo fructíferas relaciones científicas con muchos de los principales botánicos de los Estados Unidos de Norteamérica, de Sudamérica y de Europa.

La pérdida del doctor Miranda ha dejado un vacío que no es fácil de llenar.

R. LL.